

Ostern - Filme/Bücher - Gasanlagen



Frohe Ostern, ...

... liebe Mitglieder des Potsdamer Yacht Club, liebe Leserinnen und Leser dieses Newsletters!

Es lohnt sich, Joachim Ringelnatz nicht nur am 3. Oktober zu zitieren. Auch zum Osterfest finden sich erhellende oder vielmehr das Gemüt aufhellende Zeilen, mit denen der Vorstand Euch und Ihnen – trotz der widrigen Umstände – frohe Osterfeiertage wünschen möchte:

Wenn die Schokolade keimt,
 Wenn nach langem Druck bei Dichterlingen
 »Glockenklingen« sich auf »Lenzesschwingen«
 Endlich reimt
 Und der Osterhase hinten auch schon presst,
 Dann kommt bald das Osterfest.

Joachim Ringelnatz („Ostern“)



Fotos: SP

Zwar gelten auch in diesem Jahr weiterhin pandemiebedingte Restriktionen, immerhin können wir aber segeln gehen, während im letzten Jahr das Betreten der Clubgelände zu Ostern noch nicht erlaubt war, da sie als Sportstätten zählten.

Wer die prognostizierten starken Böen am Osterwochenende aber lieber meiden und sich stattdessen vorzugsweise gedanklich aufs Wasser begeben möchte, dem sei Folgendes empfohlen:

Segeln – Filme und Bücher

Auf der Webseite der [International Ocean Film Tour \(https://de.oceanfilmtour.com/de/bestof/?_ga=2.160583097.500768810.1616687877-1479198426.1616687877#/bundles/6\)](https://de.oceanfilmtour.com/de/bestof/?_ga=2.160583097.500768810.1616687877-1479198426.1616687877#/bundles/6) stehen bis März nächsten Jahres die zehn besten Wassersportfilme der letzten Jahre zum Download – entweder in drei Paketen (zu je 9,99 EUR) bzw. als komplettes Konvolut (für 19,99 EUR) – zur Verfügung. Außerdem bietet der Fernsehsender Arte in seiner Mediathek noch bis Ende dieses Monats die neuen Folgen der zweiten Staffel einer Segeldokumentation an, welche die Etappen der ungewöhnlichen Weltumsegelung des französischen Ingenieurs Corentin de Chatelperron zeigen. Dessen Anspruch ist der weitgehende Verzicht auf Hightech-Lösungen und eine generell frugale Lebensweise. Auch die erste Staffel der Serie „Mit Kompass und Köpfchen auf hoher See“ steht in der [Arte-Mediathek \(https://www.arte.tv/de/videos/RC-016865/mit-kompass-und-koepfchen-auf-hoher-see/\)](https://www.arte.tv/de/videos/RC-016865/mit-kompass-und-koepfchen-auf-hoher-see/) zur Verfügung.

In diese Sparte fallen auch die beiden folgenden Rezensionen für die „Bordbibliothek“:

Die druckfrischen Memoiren der Segelikone Wilfried Erdmann, „Ich bin auf See“, hat Dr. Rainer Didszuhn gelesen und urteilt über den Bildband: „Wer unorthodoxes Leben, unbegrenzte Freiheit und vor allem die See spüren will, sollte diese Erinnerungen sein Eigen nennen.“

Und ebenso wie Corentin de Chatelperron hat sich auch Wilfried Krusekopf der Rückkehr zum Einfachen und Wesentlichen verschrieben. In dem ebenfalls erst jüngst erschienenen Taschenbuch „Einfach segeln“ berichtet er aus seinem umfangreichen Erfahrungsschatz. Dr. Eckhard Hunger hat Krusekopfs kritische Analyse der modernen Segelwelt für Sie gelesen und rezensiert. Demnach erfüllt das Buch zwei Funktionen: „Einerseits im Sinne des einfachen Segelns, indem dieses Buch sehr konkret und eindringlich darauf eingeht, wie der Segler mit weniger moderner Technik, weniger Materialeinsatz und auch weniger finanzieller Belastung seinen Segelgenuss steigern kann. Andererseits ist beim Lesen des Buches stets herauszulesen, dass der Spaß am Segeln und die damit verbundene Lebensqualität, die Unabhängigkeit, Naturnähe und gelebte Nachhaltigkeit für den Autor eine große Rolle spielen. Einfach lossegeln.“

Die beiden vollständigen [Rezensionen \(https://www.pyc.de/aktuelles/fuer-die-bordbibliothek-1\)](https://www.pyc.de/aktuelles/fuer-die-bordbibliothek-1) finden sich auf unserer Homepage.



Cover: © Delius Klasing

Alle zwei Jahre: Prüfung von Flüssiggasanlagen auf Freizeitbooten

Nun sind unsere Boote wieder im Wasser und die Saison kann starten. Dazu gehört alle zwei Jahre auch die turnusmäßige Überprüfung der Gasanlagen. Auf Initiative von Matthias Haller wird es voraussichtlich in der 16. Kalenderwoche (19.-23.04.) einen Sammeltermin geben, an dem ein zertifizierter Sachkundiger in den Club kommt. Wer eine Gasanlage an Bord hat, die überprüft werden muss, sollte sich bis zum 11. April bei Matthias Haller unter mat.haller@t-online.de oder im Sekretariat melden. Eine gültige Prüfplakette und die Prüfbescheinigung sind Voraussetzung für den Betrieb der Flüssiggasanlage in Booten,

Sportbooten und Yachten. Nach erfolgreicher Prüfung durch den zertifizierten Sachkundigen gibt es die Prüfplakette und zur Dokumentation einen Eintrag ins Prüfbuch. Zusätzlich gilt es, die Austauschfristen für die Schläuche und den Druckregler zu beachten. Diese müssen jeweils spätestens nach sechs Jahren ersetzt werden. Weitere Hinweise finden Sie [hier](#) ([/sites/default/files/pdf_content/hinweise_gasanlage_auf_booten.pdf](https://sites/default/files/pdf_content/hinweise_gasanlage_auf_booten.pdf)).



Foto: Matthias Haller

Termine

Ansegeln (clubintern): 25.04.2021, 10:45 Uhr

Bis auf Weiteres:

- wird gebeten, mit dem Sekretariat möglichst per Mail, Post oder telefonisch in Kontakt zu treten. Für Themen, die eine persönliche Anwesenheit erfordern, vereinbaren Sie bitte einen Termin.
- muss die Gastronomie leider geschlossen bleiben.
- finden keine Clubabende statt.
- liegen die Anwesenheitslisten mit der Bitte um Eintragung für Sie aus. Alternativ besteht auch die Möglichkeit, sich durch das Scannen eines QR-Codes anzumelden.
- wird im Interesse aller um die Berücksichtigung der Regeln zur Vermeidung der Ausbreitung des Coronavirus gem. [SARS-CoV-2-Infektionsschutzmassnahmenverordnung \(https://www.berlin.de/corona/massnahmen/verordnung/\)](https://www.berlin.de/corona/massnahmen/verordnung/) gebeten.

Sigrun Putjenter, 04.04.2021